
※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

受付 令和 ５年 ５月２３日 

午前・午後１１時３１分 

 

一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 5 年 5 月 23 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員 山 嵜 秀 治           
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

1、保育行政について 

 

 保育に対するニーズが多様になり期待も高まる中で、一層の保育行政の充

実が求められておりそうした観点から質問します。 

 

質問要旨と質問 

・本年１月２３日に「保育所等における使用済みおむつの処分について」と

の事務連絡が厚労省から出されています。ここでは、「認可保育所における使

用済みおむつの処分について（調査依頼）に基づいて調査の結果、保育所に

おいて使用済みおむつの処分を行うことを推奨することとしましたとしてい

ます。この事務連絡をどのように受け止めていますか。また、今後村は使用

済みおむつの処分についてどのように進めていくのでしょうか。 

 

・下の子供が生まれて親が育児休業を取得すると、家庭で保育が可能とみな

され、保育施設に通う上の子が退園させられる「育休退園」があります。村

はこの「育休退園」についてどのようにされていますか。これまでに「育休

退園」の例はありますか。「育休退園」問題の最終的判断は市町村に委ねられ

ていると思いますが、今後この問題についてどのように取り組まれますか。 

 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

2、教育費等の負担
軽減について 

 学校に収める納入金の他にも、保護者には教育にかかる多くの負担
が重くのしかかっています。この負担をできるだけ軽減し、子育てし
やすい環境を作ることが求められているのではないでしょうか。 

 
 

質問要旨と質問 

・学校に収める納入金では、給食費がその多くを占めておりこの無償
化を引き続き求めていきますが、今回はその他にも、教育関係につい
ての保護者の負担は大きいものがありますので軽減を求めるもので
す。中学でいえば、制服あるいは指定の運動靴等々特に入学時には多
くの出費となります。そこで村が行っている「入学祝い金」この大幅
な増額で保護者負担をカバーすることを求めるものですがいかがです
か。 

 
 

 

 
 

 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

3、上下水道基本料金

の減免について 

 今年度、上水道料金の基本料金について、半年間減免することが 3 月議会

で提案され、実施されることは歓迎するものです。この減免の延長と、下水

道料金の基本料金についても減免措置を講ずるよう求めます。 

 

 

 

質問要旨と質問 

・物価高騰対策として、水道料金の基本料金について半年間の減免が実施さ 

れることは大切なことであり、また有効なことと歓迎するものです。 

しかし、期間が半年間と短期である事、金額も基本料金が少額なこともあ 

り十分とはいいがたいものです。そこで水道料金については期間の延長を求

めます。 

 同時に、他市町村では下水道料金についても基本料金の減免をしていると

ころもあります。下水道料金料についても、基本料金の減免実施を求めます

がいかがでしょうか。 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

   

 

 
 

 

質問要旨と質問 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 


